



Congresos y trabajos libres

Conference abstracts

José Luis Sandoval-Gutiérrez*

*Presidente de la Sociedad Mexicana de Neumología y Cirugía de Tórax. Ciudad de México, México.

Este primer número de inicio de año nos permite revisar los trabajos libres presentados en el Congreso Nacional de nuestra sociedad.

Las iniciativas de los médicos residentes junto con sus adscritos, permiten observar las propuestas de conocimiento en el campo de la medicina respiratoria, las cuales son cada vez más interesantes y de mayor nivel. Se han empoderado los trabajos de biología molecular, inmunología, genética y epidemiología, lo que complementa de forma importante la formación del Médico especialista.

Hay que mencionar que muchos trabajos han sido motivo de tesis de titulación del posgrado en Medicina Clínica, pero también en el mundo de área básica como Químicos y Biólogos. Los revisores de todas las solicitudes de presentación tienen una formación académica extraordinaria y de alto nivel para la evaluación.

Cada vez más miembros de nuestra sociedad pertenecen al Sistema Nacional de Investigadores, lo cual nos llena de orgullo. Actualmente, tener el posgrado en Neumología o Cirugía de Tórax nos permite vislumbrar un mundo lleno de posibilidades de investigación y difusión del conocimiento.

Generalmente los grandes trabajos de avance tecnológico y médico empezaron siendo un póster o trabajo libre de presentación oral; el ir madurando con opiniones, recomendaciones e inclusive críticas constructivas, permite fortalecer la intención original y reforzar las necesidades de crecimiento metodológico.

Nuestra sociedad mantiene lazos docentes con nuestras sociedades hermanas, lo cual la hace una herramienta de gran valía para el futuro. Nuestra Asociación aliada *American Thoracic Society* a través del curso MECOR (Métodos en Epidemiología Clínica Respiratoria) ha formado en sus cuatro niveles a un ramillete de profesionales con visión científica de su práctica clínica.

Las diferentes secciones de nuestra Sociedad han preparado visitas organizadas a los pósteres de los diferentes tópicos de cada área, lo que permite la discusión sana de ideas y conceptos.

La oportunidad de presentar el trabajo en el congreso y que éste sea publicado en nuestra revista permite mayor exposición del mismo a futuro, lo que también es una oportunidad de probable referencia a las iniciativas a futuro por nuevos educandos.

La interrelación con otras especialidades siempre han sido una condición de la Neumología por la patología de base de nuestros pacientes, esto se ve reflejado por la coexistencia de otras enfermedades en los casos clínicos presentados. Cada vez tenemos más participación en esta modalidad, que nos llena de satisfacción y nos proyecta a una nueva interacción en profesorado, alumnos y colegas interesados.

Queda abierta la invitación para impulsar en nuevos congresos más trabajos y que la participación interinstitucional se haga presente.

Envío un fraternal saludo.

Correspondencia:

Dr. José Luis Sandoval Gutiérrez

Presidente de la Sociedad Mexicana de Neumología y Cirugía de Tórax.

Correo electrónico: sandovalgutierrez@gmail.com

Citar como: Sandoval-Gutiérrez JL. Congresos y trabajos libres. Neumol Cir Torax. 2024; 83 (1):5. <https://dx.doi.org/10.35366/118569>

Artículo open access bajo la licencia CC BY-NC-ND (<http://creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/4.0/>).

